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Aos treze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniu-se ordinariamente, a 1 
Plenária do Conselho Municipal de Saúde de Santa Maria, por videoconferência, devido a Pandemia 2 
de Coronavírus. Participaram da reunião quinze conselheiros titulares, três conselheiros suplentes com 3 
direito a voto, dois conselheiros suplentes sem direito a voto e uma visitante. A reunião, coordenada 4 

pelo conselheiro Clery Quinhones de Lima iniciou as oito horas e quarenta e cinco minutos, em 5 
segunda chamada, com a apresentação da seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da pauta; 2- Leitura 6 
e Votação de Ata; 3- Leitura de Correspondências; 4- Indicação e Homologação de Conselheiros; 7 
5- 5ª Conferência Municipal de Saúde Mental de Santa Maria; 6- Relatos SMS sobre COVID e 8 
Vacinação; 7- Assuntos Gerais. 1- Primeiro Ponto de Pauta: Leitura e aprovação da Pauta: a pauta 9 

foi lida e aprovada por unanimidade. 2- Segundo Ponto de Pauta: Leitura e Votação de Atas: foi lida 10 
a ata número zero vinte e oito de dois mil e vinte e um, sendo aprovada sem alteração. 3- Terceiro 11 
Ponto de Pauta: Leitura de Correspondências: EXPEDIDAS: Ofício 079/2021/CMS- Indicação de 12 
representantes CONAD; Ofício 001/2022- Encaminha reclamação UBS Kennedy; Ofício 002/2022- 13 
Solicita áudio e vídeo para Conferência; Ofício 003/2022/SMS- solicita reserva de hotel; Ofício 14 

003/2022/CMS: Solicita transporte palestrantes; Ofício 005/2022/CMS: Convite Reitor UFSM; 15 
Ofício 006/2022/CMS: Solicita reserva de salas; Ofício 007/2022/CMS: Cumprimentos 16 
Superintendente do HUSM; Ofício 008/2022/CMS: Convite Prefeito; Ofício 009/2022/CMS: Convite 17 

Câmara de Vereadores; Ofício 010/2022/CMS: Convite Secretário de Saúde; Ofício 011/2022/CMS: 18 
Convite CREF/RS; Ofício 012/2022/CMS: Convite 4ª CRS; Relato da visita ao Hospital Casa de 19 
Saúde. 4- Quarto Ponto de Pauta: Indicação e Homologação de Conselheiros: O Conselho Regional 20 

Leste indicou e a Plenária Homologou a conselheira Édila Cantarelli como titular e Hermes Cardoso 21 
como suplente. 5- Quinto Ponto de Pauta: Relatos SMS sobre COVID e Vacinação: o secretário de 22 
Saúde Guilherme Smidt fez o relato. Ele informou que após as festas de final de ano houve aumento 23 

de casos de síndrome respiratória. Após a confirmação da nova variante, a população aumentou a 24 
procura dos serviços de urgência. Muita procura de atendimentos na UPA. A maioria dos pacientes 25 

com sintomas leves e sem complicações. Baixa internação hospitalar. O secretário reforçou para 26 
manter os cuidados e distanciamento. Ele também informou sobre afastamento dos profissionais em 27 
decorrência da COVID. Estamos avaliando como proceder, não podemos deixar todos os profissionais 28 

em atestado. Poderá virar um caos. Sobre a vacinação ele informou a importância do papel dos 29 

voluntários na campanha de vacinação. Estamos com as equipes reduzidas. O pessoal em férias e de 30 
atestados. Queremos lançar um plataforma para agendamento de vacinação e conseguir parcerias. A 31 
conselheira Soeli Guerra também fez um relato sobre a nova situação da COVID. Ela alertou que 32 
estamos vivendo um momento diferente na Pandemia. O grau de virulência desta variante é muito 33 

alto. Nós estamos preocupados com os pacientes internados no hospital e que poderão pegar a doença. 34 
Pacientes cardiológicos são os que ficam mais tempo internados. Ela informou que nesta semana o 35 
hospital estava super lotado, estamos numa situação crítica. Vamos suspender algumas cirurgias 36 
eletivas. Ela enfatizou o aumento de afastamentos dos funcionários que positivaram para COVID. O 37 
secretário Guilherme Smidt falou da superlotação das urgências e emergências e pediu auxílio ao 38 

HUSM. Neste momento devemos nos unir. A conselheira Rossana Schuch falou que o Conselho 39 
Municipal de Saúde deveria participar das decisões de cancelar as cirurgias no HUSM e não apenas 40 
ser comunicado. O CMS deveria analisar. Eu acho que cancelar as cirurgias eletivas neste momento é 41 
complicado. Isso é muito grave. Tem pacientes que estão há anos esperando uma cirurgia. Ela citou a 42 
situação de um paciente que deu entrada na UPA com trombo embolia pulmonar (especialidade de 43 

cardiologia) o médico da UPA tentou três vezes transferir o paciente para o HUSM. O HUSM 44 
respondeu que não era caso de urgência e o paciente continuou na UPA por mais seis dias. Após muita 45 

pressão, inclusive política, o paciente foi transferido para o HUSM e foi dado o tratamento, mas o 46 
paciente ficou aguardando mais de uma semana internado para fazer uma ecografia. Este tipo de fluxo 47 
ocupa leito e falta para quem está na UPA. A conselheira Soeli Guerra pediu a palavra. O conselheiro 48 
Clery Quinhones de Lima, que neste momento coordenava a reunião, passou a palavra para a 49 
conselheira Soeli se manifestar, em nome do HUSM e informou que esta pauta deverá ser discutida e 50 
deliberada em outra esfera e sugeriu que a conselheira Rossana faça a denúncia nos órgãos 51 
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competentes. Soeli Guerra, com a palavra, afirmou que a conselheira Rossana fez uma denúncia grave 52 
sobre o sistema de regulação e exigiu que o Conselho Municipal de Saúde tenha o registro desta 53 
denúncia formalmente por parte da conselheira. Estamos com superlotação permanente de duzentos 54 
por cento. Eu queria que usassem essa mesma veemência para falar de casos pontuais para, de vez por 55 

todas, colocar à disposição todos os leitos vagos fechados que existem em hospitais aqui em Santa 56 
Maria. Temos mais de duzentos leitos inativos há mais de dez anos e a população passando uma 57 
penúria dessas. Eu quero transparência, porque não é fácil a implantação do processo regulatório, por 58 
conta dessas intervenções políticas. Exijo essa denúncia por escrito e gostaria que o Conselho de 59 
Saúde tomasse a causa de abertura de todos os leitos que existem em Santa Maria. Conselheiro Clery, 60 

com a palavra, manifestou que estas colocações serão registradas na ata. A sugestão da conselheira 61 
Soeli será acolhida e pautada na reunião da Mesa Diretora. Temos que dar seguimento na reunião e 62 
também dar espaço aos demais conselheiros que queiram se manifestar. Ele reforçou que este tema 63 
deve ser discutido nas esferas pertinentes. O secretário Guilherme Smidt falou sobre o Sistema de 64 
regulação GERINT. Este sistema vai proporcionar mais transparência nos processos. Falou também 65 

do avanço nos trabalhos para abertura de leitos no Hospital Regional e a organização para que o 66 
Município se torne Plena em Urgência e Emergência. Nós não estamos parados, os processos estão 67 
andando e queremos que Santa Maria avance cada vez mais com a união de esforços. O conselheiro 68 

Clery passou a palavra à conselheira Benildes Mazzorani. Ela sugeriu que o fato exposto pela 69 
conselheira Rossana fosse oficializado e encaminhado ao Conselho de Saúde para ser enviado à 70 
Secretaria Estadual de Saúde, que é a responsável pela Atenção Especializada. Ela também sugeriu ao 71 

Secretário de Saúde informar à Secretaria Estadual de Saúde do novo cenário em função desta nova 72 
variante. Benildes também sugeriu acionar as Instituições de Ensino para colaborar na Campanha de 73 
Vacinação, já que este período é de férias dos trabalhadores e muitos se encontram em atestado. O 74 

conselheiro Alex Monaiar solicitou a palavra. Ele manifestou a importância do relato da conselheira 75 
Rossana e se solidarizou com a mesma. O Conselho de Saúde deverá estar preparado para lidar com 76 

este tipo de demanda. Alex relembrou que em reunião da Plenária ele trouxe uma denúncia sobre 77 
irregularidades no Residencial Terapêutico e foi dito que ele, como servidor, não deveria fazer. A 78 
gente tem que aprender a lidar com as demandas que chegam até o Conselho, este é um lugar para 79 

tratar destas questões e devem ser deliberadas. Nós devemos acolher as denúncias e não simplesmente 80 

receber como um ofício. Finalizando esta pauta, a conselheira Rossana Schuch se pronunciou 81 
afirmando que, em nenhum momento, a intenção dela seria polemizar. A questão só foi trazida pelo 82 
exemplo que tinha sido dado. Ela agradeceu aos conselheiros que se solidarizaram com a sua fala e 83 
que entenderam que ela não fez uma denúncia. Pela minha profissão eu sei quais são os fóruns 84 

adequados para cada situação. Ela sugeriu fazer reunião online com o reitor da UFSM para discutir 85 
sobre o cancelamento de cirurgias no HUSM.   6- Sexto Ponto de Pauta: 5ª Conferência Municipal 86 
de Saúde Mental de Santa Maria: o conselheiro Clery Quinhones de Lima iniciou o relato 87 
informando sobre a Conferência Estadual de Saúde Mental. Ele informou que a Conferência Estadual 88 
será online. A Comissão Organizadora já deu andamento nos processos de contratação de empresa 89 

para fazer a parte técnica da transmissão do evento. Ele informou sobre o segundo seminário do 90 
Documento Orientador da Conferência na próxima sexta-feira. Com a palavra o conselheiro Alex 91 
Monaiar afirmou que seria a reta final para a organização da Conferência. Ele enfatizou que a parte 92 
mais importante da Conferência foi a realização das Pré- Conferências. Mobilizamos durante seis 93 
meses diversos territórios, locais e coletivos. Conseguimos mobilizar a comunidade em torno das 94 

pautas da Conferência. Ele afirmou que a Comissão estipulou a mobilização de mais de quinhentas 95 
pessoas. A Comissão está finalizando o caderno de propostas e faremos uma reunião amanhã para 96 

discutir os últimos detalhes. Alex também enfatizou que seria muito difícil fazer a Conferência 97 
totalmente online. Ele informou do espaço que seria usado para o evento e número de inscrições. Foi 98 
enfatizado que a intenção da Comissão é validar o processo, não temos o objetivo de fazer um evento 99 
com muitas pessoas. 7- Sétimo Ponto de Pauta: Relatos SMS sobre COVID e Vacinação: o 100 
Secretário de Saúde, Guilherme Smidt. Deu o relato sobre a campanha de vacinação. Ele informou 101 
que estão circulando alguns vídeos de vereadores com pessoas na fila da vacina. Ele informou que a 102 
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Secretaria vai continuar com as ações de vacinação descentralizadas. Estamos com número reduzido 103 
de trabalhadores. Finalizando a pauta o secretário falou sobre a vacinação das crianças. A equipe está 104 
se preparando, pois essa campanha será diferenciada. O cadastro está sendo feito no site da Prefeitura 105 
e existe todo um protocolo a ser seguido para a vacinação das crianças. 8- Oitavo Ponto de Pauta: 106 

Assuntos Gerais: Devido avançado da hora não houve inscritos para assuntos gerais.  Nada mais 107 
havendo a tratar, a reunião foi encerrada as onze horas e quarenta e quatro minutos, sendo lavrada a 108 
presente ata que, após lida e aprovada pela Plenária, será assinada pela Mesa Diretora do Conselho 109 
Municipal de Saúde de Santa Maria/RS. 110 
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